

# Célébration du 8<sup>ème</sup> Centenaire de la LETTRE AUX FIDÈLES II (1221) de saint François d'Assise

Moi, frère François, votre serviteur plus petit, je vous prie et je vous conjure, dans la charité qu'est Dieu<sup>1 Jn 4, 16</sup> et avec la volonté de vous baiser les pieds, de recevoir généreusement avec humilité et charité ces paroles et les autres paroles de notre Seigneur Jésus Christ, de les mettre en œuvre et de les observer.

Lettre à tous les fidèles II #87



Nous imaginons tous le jeune François s'agenouillant dans San Damiano en ruines, priant devant le crucifix : « illumine les ténèbres de mon cœur... » Nous connaissons les épreuves qu'il a traversées pendant que Dieu se révélait à lui : *Il voulait que je sois, moi, un nouveau fou dans le monde. Et Dieu n'a pas voulu nous conduire par une autre voie que par cette science...* Compilation d'Assise, 18

De retour de Damiette et de sa visite au Sultan, François voyait d'un œil neuf les conditions de son époque. Il écrit d'urgence sur le besoin de comprendre et d'imiter concrètement les paroles et les actes de Jésus Christ, en marchant dans ses pas et en vivant l'Évangile.

*Et nous, nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est amour : qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.* 1 Jean 4, 16

C'est ce genre de nouveau fou qui était nécessaire il y a 800 ans.  
C'est ce genre de fou qui est nécessaire aujourd'hui !

Pendant huit siècles, les franciscains ont vu et entendu l'appel de Jésus à suivre le chemin insensé de l'Évangile, en allant, si on le vit authentiquement, à contre-courant en tout temps et en tout lieu. C'est certainement une chose insensée à faire, si l'on va au fond du sens et de ce que cela implique. Or, une fois de plus, François nous rappelle dans sa lettre de faire simplement cela : vivre l'Évangile en recevant la Parole de Dieu avec bonté, en s'efforçant de comprendre chaque jour à nouveau, et en partageant la bonne nouvelle de l'amour de Dieu avec tous. François assure de la bénédiction de Dieu ses disciples s'ouvrant à recevoir et à transmettre le message.

## Pour la réflexion :

- ✚ Quels sont les signes qui me permettent de connaître l'amour que Dieu a pour nous et d'y croire ?
- ✚ Quelle est la folie du message de Jésus pour moi aujourd'hui ?
- ✚ Qu'est-ce qui me permet d'aller de plus en plus au fond de ce que vivre l'Évangile implique concrètement ?
- ✚ Comment je reçois la bénédiction de Dieu dans mes efforts de vivre l'Évangile ?

## Prions :

Ô Dieu haut et glorieux, illumine les ténèbres de mon cœur. Et donne-moi la foi droite, l'espérance certaine et la charité parfaite, le sens et la connaissance, Seigneur, pour que, moi, je fasse ton saint et véridique commandement. AMEN.